

les origines et sur les progrès de la dévotion au sacré Cœur, telle que Notre-Seigneur a daigné la révéler à Paray-le-Monial.

Si le P. de la Colombière fut, en effet, le *directeur* désigné par Notre-Seigneur lui-même à la B. Marguerite-Marie, pour la guider et la rassurer sur ses voies extraordinaires, le P. Croiset fut l'*écrivain* également choisi, par le divin Maître, pour faire connaître au monde la Bienheureuse et ses merveilleuses révélations. Aussi la vénérable servante de DIEU avait-elle à peine émigré vers une vie meilleure, que l'ouvrage du P. Croiset parut, en 1691.

Ce beau livre, immédiatement traduit et réédité en diverses langues, se répandit partout, et Mgr Bougaud a pu écrire en toute vérité :

« Le P. Croiset publia la *Vie abrégée* de la sainte; son incomparable *Mémoire* vit le jour; et, en un instant, le bruit des grandes révélations du sacré Cœur emplit la France et l'Église. »

La B. Marguerite-Marie elle-même a écrit, par ordre même de Notre-Seigneur, que le P. Croiset était son « *très cher frère dans le sacré Cœur de JÉSUS-CHRIST,* » et que ce divin Cœur les avait unis tous deux, « *par égalité de biens, comme frère et sœur.* »

Nous croyons donc que ces deux biographies, si bien enchaînées l'une à l'autre, seront lues, en ce centenaire, avec grand profit et avec grand intérêt par tous les amis du divin Cœur de Jésus.

Enfin, nos Associés aimeront surtout, pensons-nous, à trouver réunies, dans le premier opuscule, ces admirables *Lettres inédites* de la Bienheureuse, providentiellement retrouvées pour ce centenaire, et qui forment ensemble comme un harmonieux résumé de toutes les révélations de Marguerite-Marie sur le sacré Cœur.